

# El encierro de la cárcel desencadenó su veta poética

Carolina Contreras Ramírez

**R**oberto Allendes Miranda, a los 26 años de edad, cumplió una cuatena de nueve años, y al día en el penal de Colina I, Nacido y criado en Melipilla, ahora habita Valparaíso, aunque sea granjero de libertad. La indolencia juvenil lo llevó a cometer actos delictivos que los cinco años de encierro, al paso del tiempo y la soledad han sido suficientes para reflexionar y comprender cada equivocación establecido en su conciencia sobre las cosas que realmente valían la pena. Su sentir nació cuando alguien se involucró en robos y abusos, casi pegando el daño social por él.

Una vez dentro sus mejores aliados fueron la soledad, la solitaria y el misterio, que casi en forma mágica un día comenzaron a desplegar su talento de tipo y papel; así despertó su curiosidad por la escritura y experimentó por la poesía, se daba por satisfecho.

¿Cómo llegaste a la poesía?

Cuando recibí mi primer arresto, no estaba consciente en poso de mí mismo y, quise hacer algo, algo para escapar. Conseguí un lápiz y cuaderno y empecé a escribir ideas y pensamientos, que luego las fui perfeccionando hasta formar mis primeras poesías. Así lo continué hasta hoy.

¿Por qué eligiste esta área?

-Pues me gusta escribir, soy romántico y crío que expresando un sentimiento de amor, la poesía se vuelve el mejor vehículo.

¿Años de carceles poesía escrita?

-Sí, tenía sueños, tenía ideas, pero nunca las materializaba. Ahora, en cambio se sienten como una adicción. Nunca pensé que me iba a perfeccionar tanto en lo que escribo hoy en día, que me iba a gustar. Todo de acuerdo a la mejor posible para que a la gente le guste.

¿Hace cuánto tiempo que estás dedicado a los poemas?

-En forma permanente desde el año 96. Cuando estaba en Melipilla escribí unas 300 poesías, pero con el traslado me inspiré para todo ese material. Aunque tengo más en un cajónero bien guardado, preparando mi mayor tesoro.

¿Cómo te has ido formando?

-Al principio fui poco listo, luego comencé a leer hasta ver miles y miles poemas para mejorar mi escritura y hace dos años estoy en su taller literario. Esto me ha servido muchísimo a tener confianza en mi trabajo, mis poesías me gustan que las lean la gente y que opinen.

He ido leyendo cosas que nunca me lo propusieron ni me dijeron que fueran premios al oficio y la perseverancia.

Sus primeros trabajos salieron del interior, que estaba sentiendo en la rediente, de la soledad, de la injusticia y en lo triste que se puede llegar a ser cuando se está en libertad. En los poemas Allendes desvela todo lo que sabe viviendo. Y en ese sentido, asegura que no fue lo criminal sino las circunstancias que vivió en esos años lo que influyó la escritura en él. No tiene dudas al escribirlos, sino que solo tiene la se-



Dentro de la cárcel, la soledad y la rediente generaron desvelos que hoy dan vida a sus poemas.

## Una oportunidad

Unos 29 poemas en Colina I y 500 se trasladó a Melipilla, pero según explica el poeta, Raúl Leal, "eso no es algo tan malo, porque se acercó hacia el estudio de los antecedentes delincuenciales, de la soledad y también se cuenta con apoyo familiar. Se requiere de un análisis a fondo, lo que no descarta la posibilidad de que pueda llegar a oculto. Se cumplió su sueño de decirse Roberto Allendes, espero pacientemente el día en que se abren las puertas de salida y pueda comenzar una nueva vida. Para lo cual ya tiene una serie de proyectos por concretar, como viajar a ver a sus hermanas a Italia, editar sus poemas y seguir escribiendo por sobre todo las cosas.

"Cuando salga de allí quiero comenzar de cero y hacer otra nueva vida. Tengo de buscar a la mujer de mis sueños y si Dios quiere formar una familia, como todo los humanos".

Después recibió su condonación sobre los 20 años. Roberto Allendes nació preso por robo y cumplió esa condonación de nuevo años por elito en el penal de Colina I.



# El encierro de la cárcel desencadenó su veta poética (entrevista) [artículo] Carolina Contreras Ramírez.

Libros y documentos

## AUTORÍA

Allendes Miranda, Roberto

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

2002

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

El encierro de la cárcel desencadenó su veta poética (entrevista) [artículo] Carolina Contreras Ramírez.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)